

Nueve vergarés y un eibarrés en la expedición "Garwhual-79" al Himalaya

Vergara (DV). — Desde el aeropuerto de Barajas, a las diez y media de la mañana de ayer, salió con destino a París la expedición de diez montañeros que tienen la intención de ascender al Bertatholi, una cumbre de 6.400 metros, situada en la región de «Garwhual», en el Himalaya septentrional. Desde la capital francesa, en un vuelo de la Air France, a las dos y media de la tarde, viajaron a Nueva Delhi, a donde habrán llegado a las cuatro de esta madrugada. Una vez en la India, dedicarán dos o tres días al papeleo que deben tramitar en la Embajada de España y en el Ministerio de Defensa.

«Esperamos —nos decían— que todo se solucione pronto, pues a la hora de partir de Vergara no teníamos todavía la confirmación del permiso de ascensión. Lo único que hemos recibido, horas antes de salir, es un telegrama de la Embajada de España en la India, en la que se nos da cuenta de que previo pago de 4.000 rupias (unas 30.000 pesetas) no habrá problemas en concedernos el permiso».

«Hacia el día 1 ó 2 de agosto,

llegaremos al pie del monte y lo primero que vamos a hacer —nos decía un portavoz de la expedición— será la contratación de cuatro o cinco porteadores, además de la del guía oficial que esto lo suele asignar el Ministerio de Defensa. Instalaremos el campamento base hacia el día 3 y en jornadas sucesivas pondremos dos campamentos más arriba.

Desde el segundo de ellos es desde donde atacaremos definitivamente la cumbre del Bertatholi, a la que esperamos llegar entre los días 12 al 15 de agosto».

A preguntas de que cuántos ascenderían a la cima, nos respondieron:

—No lo tenemos previsto; depende todo de las condiciones atmosféricas y climatológicas con las que nos encontremos. Las últimas noticias que tenemos es que el jueves había una temperatura de 55 grados en la zona donde instalaremos el campamento base. El número de los que coronen la cima dependerá también de las fuerzas de cada uno.

Vamos diez y cualquiera de los

diez tiene opción a colocar la ikuirña en los 6.400 metros.

Diez grandes petates han sido utilizados para el transporte de todo el material. Aparte van otras cajas. Por ejemplo, con 6 kilos de queso, 5 de jamón, 14 tabletas de turrón, 40 tabletas de chocolate, 40 sobres de sopa, abundancia de frutos secos y... alguna botella de champán para celebrar el éxito, cuando se produzca.

Un completo botiquín

El último en llegar al autobús, anteayer noche en Vergara, fue el médico de la expedición, Antxon González, un vergarés que trabaja en la Residencia de San Sebastián.

Le preguntamos por su botiquín:

—Dios quiera que no nos haga falta nada, pero llevamos de todo, principalmente medicamentos contra la diarrea y el paludismo. Pomadas contra los golpes, analgésicos... y todo el instrumental necesario, incluso amnestesias, para caso de una intervención quirúrgica de emergencia. Lo que no llevamos es oxígeno porque se nos pudiera estropear, pero lo adquiriremos allá.



Los expedicionarios momentos antes de subir al autobús que les trasladaría a Madrid. El regreso está previsto para los últimos días de agosto. Alrededor del día 23 llegarán nuevamente a Vergara.